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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

6 июня в 8.00 уровень воды в р. Оби у г. Барнаула 
составил 437 см над нулем графика водомерного поста

в последующие двое суток в крае
8 июня Ветер северо-западный, 5-10 м/сек.,

с усилением до 13-16 м/сек., дождь, 
гроза, возможен град.

9 июня Ветер южный, 7-12 м/сек.,
с усилением до 17 м/сек., дождь, 
гроза, возможен град.

Ветер северный, 6-11 м/сек.,
порывы до 16 м/сек., дождь, гроза, 

возможен град.
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  НОВОСТИ .
Вместо импорта

АО «Алтайвагон» покажет импортозамещающую про-
дукцию на Международной выставке технологий горных 
разработок «Уголь России и майнинг 2017».

В рамках импортозамещения предприятие выпустило про-
дукцию для горнодобывающей промышленности. Это литые 
стальные и чугунные запчасти, а также детали и узлы карьер-
ной техники.

XXIV специализированная выставка пройдет в Новокузнецке 
с 6 по 9 июня.

Алтай в тройке лучших
Алтайский край и Республика Алтай вошли в первую 

тройку экологического рейтинга регионов России за весну 
2017 года, который подвела общероссийская Общественная 
организация «Зеленый патруль».

Первую строчку заняла Тамбовская область, на второй оказался 
Алтайский край, на третьей – Республика Алтай, сообщается 
на сайте «Зеленого патруля». Также в десятку лучших попали 
Ульяновская, Ростовская, Курская и Белгородская области, 
Чувашия.

Алёна ИВАНОВА

Завершают сев
В Алтайском крае практически завершен сев пшеницы. 

Она занимает площадь более 2 млн гектаров. Увеличен клин 
раннеспелых сортов пшеницы и других зерновых культур.

Вопреки погодным условиям хозяйства провели сев основных 
яровых культур в оптимальные агротехнические сроки. Аграрии, 
мобилизовав все ресурсы, уложились в предусмотренный техно-
логиями возделывания сельскохозяйственных культур период.

Как сообщают в Минсельхозе региона, продолжается посев 
более теплолюбивой культуры – гречихи. Также ведутся работы 
по формированию клина кормовых культур. 

Светлана ЯКОВЛЕВА

Пример другим
Председатель совета Центра стратегических разработок, 

экс-глава Минфина России Алексей Кудрин похвалил Ал-
тайский край за развитие туризма.

На XXI Петербургском международном экономическом форуме 
Алексей Кудрин отметил Алтайский край в качестве региона, 
успешно развивающего сферу туризма. «В России много регионов, 
которые могут значительную долю своей экономики поднимать 
за счет туризма, – сказал он. – К ним относится и Санкт-Петербург 
– в нем большой масштаб промышленности, но туризм увели-
чивает свою долю в ВРП и может делать это дальше – ведь это 
мировая жемчужина. Другие субъекты – Новгородская область, 
регионы «Золотого кольца», Алтай (Алтайский край и Республика 
Алтай) – вместе принимают больше двух миллионов туристов 
в год. Сейчас они на слуху, и многие хотели бы туда съездить, 
посмотреть местные красоты и природу, оздоровиться...»

Вадим КУЛЕШОВ 

Чистый край
В городах и селах Алтайского края завершилась мас-

штабная акция «Чистый край». В ней приняли участие 
500 безработных и 450 школьников старших классов.

Старшеклассники занимались уборкой пришкольных тер-
риторий, улиц населенных пунктов, вывозили мусор и старую 
листву, белили и обрезали деревья, вкапывали клумбы, красили 
бордюры и заборы.

Алена БЕРЕЖНЕВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

7 июня 1986 года, № 129
«Перечислили премии
Рабочие и инженерно-технические работники Барна-

ульского завода транспортного машиностроения приняли 
решение перечислить в фонд помощи Чернобыльской АЭС 
сорок четыре тысячи рублей.

* * *
Внести свой вклад решил коллектив краевого театра опе-

ретты. На общем собрании единодушно были приняты пред-
ложения перевести на счет 904 однодневный заработок, что 
составляет свыше 1600 рублей, и премию за первый квартал 
текущего года в сумме 11,5 тысячи рублей».

ХРОНИКИ АП
В фонд Чернобыльской АЭС

Дороги просят асфальта

42  
 
     

На ремонт улично-дорожной сети из кра-
евого бюджета дополнительно выделили
42 миллиона рублей.

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

Поддержать «на 360 градусов»

«На все 360 градусов», 
без преувеличения, мож-
но назвать одним из самых 
успешных проектов Междуна-
родного молодежного управ-
ленческого форума «Алтай. 
Точки Роста». Он представля-
ет собой 3D-путеводитель по 
улицам городов, ресторанов, 
кафе, учебных и культурных 
заведений. Начинали руково-
дители проекта с 19 виртуаль-
ных экскурсий по Барнаулу, 
сейчас у них уже более 7 тысяч 
объектов в 94 городах и шести 
странах.

– В 2011 году мы впервые 
приехали на «Алтай. Точки Ро-
ста» – это было самое начало 
нашего предприниматель-
ского пути, – рассказывает 
один из основателей проекта 
Игорь Носов. – Тогда в нали-
чии имели, по сути, только 
формат идеи, минимально 
жизнеспособный продукт. На 
форуме ни в каком конкурсе 
не победили. Но, проработав 
на нем, пообщавшись с экс-
пертами, мы поняли, что 
все возможно. Уже через год 
проект удалось презентовать 
Владимиру Путину и… все за-
крутилось. Каждый год мы 
берем награды, развиваемся. 
Несколько месяцев назад по-
лучили награду как лучший 
интернет-проект. Но успеш-
ной я назвать компанию не 
могу. Как только это сделаем 
– наш рост прекратится!

В Алтайском крае приме-
ров таких удачно реализо-
ванных проектов достаточ-
но. Не случайно наш регион 

по многим направлениям 
работы с молодежью зани-
мает лидирующие позиции. 
Губернатор Александр Карлин 
на заседании совета отметил, 
что работа по вовлечению мо-
лодежи в предприниматель-
скую деятельность ведется 
по множеству направлений, 
обозначенных в государствен-
ной программе «Поддержка и 
развитие малого и среднего 
предпринимательства в Ал-
тайском крае».

В рамках программы 
оказывается государствен-
ная финансовая поддержка 
субъектам малого и среднего 
бизнеса в виде субсидий, пору-
чительств Алтайского гаран-
тийного фонда, а также предо-
ставления заемных ресурсов 
Алтайского фонда микрозай-
мов (до 5% годовых). В регионе 
работает бизнес-инкубатор, 
отвечающий за создание 
благоприятного экономиче-
ского климата для начина-
ющих предпринимателей. 
Для объединения молодых 
людей, успешного развития 
как каждого предпринима-
теля в отдельности, так и 
молодежного предпринима-
тельства в целом в регионе ак-
тивно действует Сообщество 
молодых предпринимателей. 
Информационную систему 
помощи представляют инфор-
мационно-консультационные 
центры поддержки предпри-
нимательства, действующие 
в каждом районе.

(Окончание на 3 стр.)   ТЕАТР .

В понедельник начались об-
менные гастроли Алтайского 
краевого театра драмы им. 
В.М. Шукшина и Иркутского 
академического драматическо-
го театра им. Н.П. Охлопкова, 
которые продлятся до 9 июня.

С нашей стороны они приурочены 
к 80-летию региона, как сообщил на 
пресс-конференции замначальника 
краевого управления по культуре и 
архивному делу Алексей Бочаров. Об-
менные гастроли стали возможными 
благодаря гранту губернатора края в 
сфере культуры.

В последний раз Иркутский акаде-
мический театр приезжал в Барнаул 
на гастроли ровно 40 лет назад, об этом 
рассказал заслуженный артист России 
Яков Воронов и в доказательство проде-
монстрировал черно-белые фотографии:

– Гастроли проходили тогда месяц. 
А 5 июня 1977 года я впервые вышел 
на сцену этого театра. Это был потря-
сающий спектакль «Макбет». Ровно 
четыре часа я простоял на сцене без 
единого слова.

Сегодня Яков Воронов солирует в 
«Старомодной комедии», играет важ-
ную роль в «Поминальной молитве» – об-
новленной постановке нашего земляка 
Олега Пермякова. Кроме того, иркутский 
театр привез выросшего из учебного 
спектакля «Тартюфа» по Мольеру и 
необычную интерпретацию «Евгения 
Онегина» – «игровую и дерзкую». Зри-
телям обещаны… сразу два Онегиных 
и два Ленских.

– Чем хорош спектакль: в нем мож-
но существовать в импровизационном 
самочувствии, – рассказывает актриса 
Екатерина Константинова. – Реплики 
переходят от одного персонажа к другому, 
весь текст распределен не строго.

На сей раз в Барнаул приехала боль-
шая часть труппы – 36 человек. В их 
числе наш земляк артист Иван Гущин, 
который окончил в Барнауле политех, а 
затем поступил в Иркутское театральное 
училище и сегодня служит в академи-
ческом театре. Впрочем, для его коллеги 
Екатерины Константиновой Барнаул 
тоже в каком-то смысле не чужой город: 
именно здесь в ТЮЗе (ныне Молодежный 
театр Алтая) начинали когда-то свою 
артистическую карьеру ее родители, 
ныне актеры иркутских театров.

Академический театр активно гастро-
лирует. «Актеры любят гастроли, потому 
что другой город – это определенный 
экзамен и когда ты выходишь на сце-
ну, нужно завоевать любовь публики. 
Поэтому мы начинаем объединяться, 
прислушиваться: как идет? Как зритель 
реагирует? Потрясающее ощущение еди-
нения», – говорит заслуженный артист 
России Степан Догадин.

Это ощущение единения предстоит 
испытать и артистам нашего краевого 
театра драмы: с 5 по 9 июня на сцене 
Иркутского академического театра 
они играют премьеру сезона «Зойкина 
квартира», любимое публикой «Укроще-
ние строптивой», «Квадратуру круга» и 
«Москва – Петушки».

Для барнаульцев это не последние 
гастроли в году: с 22 по 26 июня на сце-
не драмы будут показаны спектакли 
Московского ТЮЗа (постановки Камы 
Гинкаса и Генриетты Яновской).  А 15 и 
16 сентября на сцене Молодежного театра 
Алтая состоится ответный визит новоси-
бирского театра «Красный факел» (МТА 
сыграл свои спектакли в Новосибирске 
2 и 3 июня).

Любовь КАРПОВА

В Барнауле сорок лет спустя

Дополнительные субси-
дии получат Кулундинский 
и Троицкий районы, а также 
города Белокуриха и Заринск.

Средства пойдут на ремонт 
дорог местного значения. Так, 
например, в Троицком райо-
не будут восстановлены уча-
сток дороги и мост через реку 

Хайрюза, размытые паводко-
выми водами. А в Белокурихе 
обновят участок дороги  ул. 
Объездная – ул. Молодежная.

В первом квартале года на 
ремонт улиц в 59 районах и 10 
городах уже было выделено 
более 500 млн рублей.
Светлана ЯКОВЛЕВА

В рамках форума «Алтай. Точки Роста» прошло 
заседание экспертно-консультативного совета 
по молодежной политике при полномочном 
представителе президента в Сибирском фе-
деральном округе. Представители власти и 
бизнеса говорили о необходимости постоянного 
сопровождения начинающих предпринимателей, 
особенно на первых этапах реализации проектов 
и обеспечения повышения их квалификации по 
мере развития собственного дела.

Приоритет всей молодежной политики – поддержка этих активных и талантливых людей.

В заседании приняли участие представители власти, бизнеса, молодые предприниматели.

Иркутские артисты сыграют в Барнауле четыре спектакля.
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Отправная точка
«Форум развития Рубцовска» 

привлечет в город серьезные до-
полнительные силы и средства.

Состоялось первое заседание 
организационного комитета 
«Форума развития Рубцовска». В 
нем приняли участие председа-
тель краевого Законодательного 
Собрания Александр Романенко, 
депутат Госдумы Виктор Зобнев, 
глава администрации города Дми-
трий Фельдман.

Главная задача форума – разра-
ботка методов оздоровления соци-
ально-экономической ситуации и 
комплексной модернизации го-
родского хозяйства. Также одним 
из важных мероприятий станет 
работа по организации в Рубцовске 
территории опережающего соци-
ально-экономического развития, 
которая планомерно ведется по 
инициативнее местного отделения 
партии «Единая Россия».

– В Рубцовске менялись управ-
ленческие команды и подходы, но 
к качественному изменению ситу-
ации в городском хозяйстве это, к 
сожалению, не привело, – сказал 
Виктор Зобнев. – Состояние дорож-
ной инфраструктуры и коммуналь-
ных сетей постепенно ухудшалось, 
в итоге возникла необходимость 
в масштабной реконструкции 
дорожной и инженерной инфра-
структуры, полном техническом 
перевооружении коммунальных 
служб, срочном поиске и замене 
ресурсоснабжающей организации 
в сфере теплоэнергетики.

Участники заседания отметили, 
что для координации этой работы 
и повышения ее эффективности 
необходимо привлечь в город се-
рьезные дополнительные силы и 
средства. «Форум развития Рубцов-
ска» направлен на решение именно 
этих задач.

Секретарь регионального отде-
ления «Единой России» Александр 
Романенко отметил, что форум ста-
нет отправной точкой для старта 
долгожданных перемен в жизни 
Рубцовска. По его словам, более 
10 тысяч рубцовчан уже отклик-
нулись на предложение местного 
отделения партии поставить свою 
подпись в поддержку создания в 
Рубцовске территории опережаю-
щего социально-экономического 
развития.

Подготовила 
Кристина ЛИВЕР

Вышел ежегодный 
экологический доклад

Министерством природных ресурсов и экологии пред-
ставлен общественности Доклад о состоянии и об охране 
окружающей среды в Алтайском крае в 2016 году. Документ 
подготовлен на основании анализа экологической ситуации 
в прошлом году и сведений, предоставленных от 25 орга-
низаций и ведомств. Ежегодные доклады в крае издаются 
начиная с 1997 года, сообщает пресс-служба Минприроды АК.

Тираж ежегодника – 300 экземпляров. Издание распространя-
ется в органы власти, библиотеки, вузы региона. Электронная 
версия документа размещается на сайте Минприроды АК,  офи-
циальном сайте правительства в разделе  «Краткая информация 
об Алтайском крае».

Успехов, «Подрост»!
5 июня на базе знаменитой колыбели многих лесоводов 

Сибири – Бийского техникума лесного хозяйства начался 
краевой слет-практикум школьных лесничеств «Подрост». 
В нём принимают участие также команды объединений, 
которые ведут природоохранную, исследовательскую и эко-
лого-просветительскую работу на землях лесного фонда края.

«Подрост» – одно из ключевых мероприятий с одаренными 
детьми. Его цель – содействие эколого-лесохозяйственному 
образованию и профессиональной ориентации школьников. 
Особенность конкурсных заданий слета – максимальная ори-
ентация на практику.

Людмила ИЗВЕКОВА

Дорога в подарок

На средства бюджета Алтайского края в Алейске ремонти-
руют автодорогу местного значения на улице Пионерской.

На ремонт муниципальных автодорог по распоряжению 
губернатора Алтайского края Александра Карлина из бюдже-
та региона направлено 403 миллиона рублей. 6 миллионов 
369 тысяч рублей на эти цели получил город Алейск. Ремонт 
дороги местного значения выполняется на условиях софинан-
сирования, поэтому из бюджета города на ремонт направлено 
810 тысяч рублей.

На эти средства выполняют капитальный ремонт дорож-
ного полотна на улице Пионерской. По результатам конкурса 
муниципалитет заключил контракт на выполнение работ с 
унитарным предприятием ГУП ДХ АК «Южное ДСУ». Дорожники 
укладывают асфальт в два слоя. Работы проводятся на участке 
улицы в границах переулков Гаврилина и Ульяновского.

Кроме того, в оговоренный контрактом объем работ входят 
укрепление обочин щебеночной смесью, демонтаж и монтаж водо-
пропускных труб, устройство покрытия с установкой бордюрного 
камня на заездном кармане, где будет расположена автобусная 
остановка. Дорожники четко соблюдают график работы, сдать 
объект заказчику они планируют уже ко Дню города.

Филипп СУХНО

5,6 млн рублей 
на инженерный клуб

В 2017 году в крае будет создан шестой центр молодежного 
инновационного творчества (ЦМИТ). На проект «Инженерный 
клуб» в Бийске будет выделена государственная субсидия 
более 5,6 млн рублей.

Средства направят на приобретение оборудования, элек-
тронно-вычислительной техники, программного обеспечения. 
Как сообщили в Минэкономразвития края, проект реализует 
малое инновационное предприятие «Светоток».

В бийском центре предполагается реализация целого ряда 
направлений: компьютерное 3D-моделирование, автоматизация 
различных областей жизнедеятельности, робототехника. Ком-
плексная инженерная программа поможет выявить наиболее 
одаренных детей среди школьников и студентов.

Опасный клещ
На территории края численность и активность клещей 

снижаются. В то же время в управлении Роспотребнадзора 
констатируют, что эти показатели продолжают оставаться 
на высоком уровне.

Проведены акарицидные обработки во всех санаториях, 
детских оздоровительных учреждениях, на базах отдыха, тур-
базах, в парках, медицинских организациях и на территориях 
кладбищ.

За прошедшую неделю 1263 жителя края пострадали от при-
сасывания клещей. При исследовании снятых клещей специа-
листами вирусологической лаборатории в 5,1% случаев выявлено 
наличие вируса клещевого энцефалита. Всем пострадавшим 
введен иммуноглобулин, заболевших клещевым энцефалитом 
среди них нет.

Светлана ЯКОВЛЕВА

В классах зимой потеплеет
Закончен ремонт котельной в школе № 3 города Алейска. 

Это обошлось городскому бюджету в 492 тысячи рублей.
Долгое время из-за устаревшего отопительного оборудова-

ния в её классах было довольно прохладно. Предпринимаемые 
меры результаты не давали, мощности котельной не хватало. 
Во время посещения школы главой города Иваном Маскаевым 
её директор Надежда Золотухина рассказала о проблеме низ-
кого температурного режима во всём здании. Тот пообещал 
разобраться в этом. В соответствии со сметой были закуплены 
и установлены два современных котла отопления, выполнены 
пусконаладочные работы, произведён монтаж газоходов и насоса.

– Все работы были проведены быстро, за неделю. Подрядчик 
дает годовую гарантию и уверяет в безотказном функциониро-
вании оборудования. Теперь наши дети будут учиться в теплых 
классах, так как котлы более мощные по своим техническим 
характеристикам, а следовательно, способны хорошо отапливать 
все 1609 квадратных метров здания нашей школы, – радуется 
директор Надежда Золотухина.

Людмила ЕРМОЛИНА

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ.

Вместо тысяч уколов

Найти подходящую работу

Центр инсулинотерапии 
открылся на базе краевой 
клинической детской больни-
цы. 1 июня такой жизненно 
важный подарок получили 
маленькие жители края, 
страдающие сахарным ди-
абетом.

Сахарный диабет первого типа 
– одна из серьезных проблем совре-
менного общества. К большому со-
жалению, не обошла она стороной и 
ребятишек. А ведь жизнь маленького 
диабетика очень непроста. Ежеднев-
но ему приходится ставить несколько 
уколов, и это не считая обязательно-
го измерения уровня сахара крови, 
для которого нужно прокалывать 
маленькие пальчики. Существенно 
облегчить жизнь такому малышу по-
могает инсулиновая помпа. Однако до 
сих пор, для того чтобы ее установить, 
родителям приходилось вывозить 
ребенка за пределы региона.

Теперь умению обращаться с ин-
сулиновыми помпами, закреплять 
навыки правильного питания детей 
и их родителей будут учить в крае-
вом центре.

Как поясняет заведующая отделе-
нием эндокринологии краевой дет-
ской больницы Оксана Назаркина,  
принцип работы помпы достаточно 
прост. Устанавливается подкожный 
катетер, по которому непрерывно 
подается инсулин независимо от 
того, чем занят ребенок – ест, спит, 
гуляет. Этот принцип имитирует 
работу поджелудочной железы здо-
рового человека.

– У ребятишек, которые находят-
ся на помповой инсулинотерапии, 
изменяется качество жизни, а самое 
главное - отодвигаются по времени 
осложнения, которые возникают 
при сахарном диабете. Это более 
физиологично, легче организовы-
вается самоконтроль. Помпа доволь-
но удобна и уменьшает количество 
инъекций. Ведь те, кто находится на 
многократном введении инсулина, 
должны делать себе 6 – 8 уколов в 
день. Представьте, нужно поставить 
столько уколов за день в маленький 
животик. И так ежедневно. А с пом-
пой кожу приходится прокалывать 
только раз в три дня.

Алла Соколова - мама ребенка, 
страдающего диабетом. Она рас-
сказывает:

– Мой ребенок болеет диабетом с 
тринадцати лет, сейчас ему четыр-
надцать. Установка помпы для нас 
будет существенным облегчением, 
так как сейчас он полностью привя-
зан к дому, ведь уколы необходимо 
ставить вовремя.  Помпа будет авто-
матически поставлять инсулин. По-

этому мы очень рады и благодарим 
всех, кто нам помогает. 

Помощь здесь действительно необ-
ходима не только специализирован-
ная, но и финансовая. В Алтайском 
крае у 89 детей инсулиновые помпы 
уже установлены. Аппараты, а так-
же расходные материалы являются 
весьма дорогостоящими. На помощь 
пришел марафон «Поддержим ребен-
ка». Председателем попечительского 
совета края Яковом Шойхетом было 
предложено приобретение помп за 
счет средств марафона.

– В ближайшее время еще у 23 
алтайских ребятишек появится воз-
можность установки инсулиновой 
помпы. Это позволит качественно 
улучшить их жизнь. Благодарю 
всех членов попечительского сове-
та, которые поддержали мою идею, 
ну и, конечно, всех людей, которые 
откликнулись и продолжают откли-
каться на призыв о помощи. Кстати, 
это не только руководители крупных 
производственных предприятий или 
предприниматели, но и пенсионеры, 
– рассказал Яков Шойхет.

Отметим, что вместе с новыми 
помпами дети будут обеспечены за-
пасом расходных материалов на два 
месяца. На эти цели было выделено 
около двух миллионов рублей из фон-
да марафона «Поддержим ребенка».

Марафон «Поддержим ребенка» 
был запущен в 2009 году. Как отме-
тила на мероприятии заместитель 
председателя Правительства Ал-
тайского края Надежда Капура, за 
эти годы удалось собрать более 82 
миллионов рублей, благодаря чему 
более 3000 детей с тяжелыми забо-
леваниями получили необходимую 
поддержку.

– Десятки ребятишек стали слы-
шать благодаря кохлеарной имплан-

тации, сотни малышей избавились 
от сердечно-сосудистых проблем, 
дети с диагнозом ДЦП получили 
санаторно-курортное лечение в 
Евпатории. Закуплены и переданы 
для лечения дорогостоящие меди-
цинские препараты стоимостью 
несколько миллионов рублей для 
детей, страдающих муковисцидозом, 
эпилепсией, ДЦП, ревматоидным ар-
тритом, врожденным заболеванием 
ЦНС и другими заболеваниями. Для 
больных целиакией были приобре-
тены дорогостоящие продукты пита-
ния, а для детей, больных аутизмом, 
оборудована комната Монтессори. 

Депутат Государственной думы 
Российской Федерации Даниил Бес-
сарабов в свою очередь, подчеркивая 
дату открытия центра на базе крае-
вой клинической детской больницы, 
отметил:

– К сожалению, в жизни много 
проблем, несправедливости, агрес-
сии. И наша задача как взрослых лю-
дей – уберечь малышей от всех этих 
бед, сделать так, чтобы они выросли 
хорошими людьми, патриотами и 
продолжателями лучших традиций 
нашей страны.

Анна БОДАГОВА,
 Юлия ЛЕДНЕВА (фото)

Более пяти тысяч ра-
бочих мест было пред-
ставлено на традици-
онной краевой ярмарке 
вакансий, которая про-
шла во всех городах и 
райцентрах края. Из них 
около 4 тысяч вакансий 
– на главной ярмарочной 
площадке в барнауль-
ском Дворце зрелищ и 
спорта.

В работе ярмарки приняли 
участие зампредседателя кра-
евого правительства Надежда 
Капура и министр труда и со-
циального развития Михаил 
Дайбов.

Работодателям сегодня 
требуются программисты, 
инженеры, агрономы, стра-
ховые агенты, фельдшеры 
и медсестры, токари, фрезе-
ровщики, электромонтеры 
и многие другие. А в целом 
по краю, как сообщают в ре-
гиональном Министерстве 
труда и социальной защиты, 
востребованы профессии сфе-
ры здравоохранения – врачи, 
медсестры и фельдшеры. На-
пример, в Топчихинской ЦРБ 
искали врача с зарплатой 35 
тысяч рублей.

– Здесь можно не только 
ознакомиться с условиями, 
предлагаемыми работодате-
лями, но и включиться в банк 
высококвалифицированных 
работников, если у вас есть 
высшее образование, и таким 
образом искать более подходя-
щую работу, – рассказала нам 
о работе ярмарки Виктория 
Силяева, замначальника отде-
ла специальных программ и 
профессионального обучения 
управления по занятости на-
селения. – Кто желает трудоу-
строиться в другой местности, 
может обратиться в межтерри-
ториальный ресурсный центр, 
там представлены вакансии 
по районам края. Есть сектор 

подбора работы, проходят ма-
стер-классы по составлению 
резюме и собеседованию и 
существует возможность по-
лучить индивидуальную кон-
сультацию психолога.

– У нас, как правило, две 
трети тех, кто посещает яр-
марку, либо находят работу, 
либо включаются в кадровый 
резерв, – говорит замминистра 
труда и социальной защиты 
Елена Чувашова. – А чтобы 
молодежь и родители пони-
мали, кто сегодня востребо-
ван на рынке труда и каковы 
дальнейшие перспективы, мы 
совмещаем ярмарку вакансий 
с профориентационной пло-
щадкой.

В этот раз профориента-
ционные мероприятия были 
посвящены Году экологии. Со-
стоялся квест «Путешествие в 
мир экологических профес-

сий». А на площадке «Мир 
современных технологий в 
моей будущей профессии: 

экологическое строитель-
ство» ждали учащихся про-
фильных физико-математиче-

ских и естественно-научных 
классов.

В выставке-ярмарке «Мир 
профессий» приняли участие 
24 образовательные органи-
зации. Например, Алтайская 
академия гостеприимства 
провела выставку работ сво-
их студентов и мастер-классы.

– В регионе складывается 
положительная динамика 
на рынке труда, – считает 
министр труда и социаль-
ной защиты Михаил Дайбов. 
– Официально зарегистриро-
ванный уровень безработицы 
составляет 1,6%. И если год 
назад на одну вакансию было 
порядка трех претендентов, 
то сегодня это соотношение 
уже выглядит как один к од-
ному.

В последнее время очень 
востребованы высококвали-
фицированные рабочие ка-
дры: токари, фрезеровщики, 
слесари, операторы станков 
с ЧПУ. Например, Алтайский 
приборостроительный завод 
заявил более 40 вакансий по 
вышеперечисленным специ-
альностям. Это, по мнению 
Михаила Дайбова, говорит о 
тенденции к оздоровлению 
экономики. А зарплаты та-
ких рабочих сегодня коле-
блются от 25 до 40 тысяч 
рублей.

– Мы ведем системную 
работу по трудоустройству 
инвалидов, – добавил ми-
нистр. – Перед нами стоит 
задача перейти к индиви-
дуальной работе с каждым: 
сопровождать, трудоустраи-
вать, создавать современные 
рабочие места.

– Сегодня мы ищем инже-
нерно-технический состав – 
инженеров-технологов, элек-
тронщиков, разработчиков 
программ на станке с ЧПУ, 
– рассказала нам начальник 
отдела кадров завода «Ротор» 
Людмила Кондратенко. – И, 
конечно, нам нужны высоко-

квалифицированные рабочие 
кадры. Это всегда был дефи-
цит, а сейчас он острейший. 
Например, токари-расточни-
ки вообще в городе друг друга 
знают в лицо – их очень мало. 
Чтобы из токаря после учили-
ща получился токарь-универ-
сал шестого разряда, тем более 
соответствующий таким тре-
бованиям, как у нас на «Рото-
ре», нужно много терпения, 
это длительный процесс. Мы 
обучаем ребят, но я не могу 
сказать, что многие выдержи-
вают это.

По словам Людмилы Кон-
дратенко, средняя зарплата на 
«Роторе» составляет порядка 34 
тыс. рублей. Тот же токарь-рас-
точник может зарабатывать 
50 – 60 тысяч, фрезеровщики 
– 30 – 35 тысяч.

Впервые в ярмарке вакан-
сий принял участие крупней-
ший холдинг легкой промыш-
ленности России БТК, в планах 
которого сделать Барнаул 
лидером легкой промышлен-
ности Сибири. Гендиректор 
«БТК групп» Георгий Драчев 
сообщил о расширении тек-
стильного производства на 
Алтае, для чего понадобится 
увеличить количество сотруд-
ников с нынешних четырехсот 
до тысячи. При этом зарплата 
в последнее время была уве-
личена на 20 процентов.

Кроме того, в день ярмар-
ки был дан старт 5-й трудо-
вой четверти, это движение 
охватывает в крае уже более 
10 тысяч старшеклассников. 
В период летних каникул они 
заключат договоры с предпри-
ятиями и учреждениями и бу-
дут заниматься озеленением 
территорий, проводить косме-
тический ремонт в образова-
тельных организациях, оказы-
вать услуги маломобильным 
гражданам.

Мария ИВАНОВА, 
Александр ВОЛОБУЕВ 

(фото)
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Еще 23 ребенка в ближайшее время получат помпу и научатся ею пользоваться.

В день ярмарки был дан старт пятой трудовой четверти для старшеклассников.

На главной площадке в Барнауле можно было
 найти новую работу, включиться в кадровый резерв 

или получить консультацию.

  СТАТИСТИКА .
Май 2017 к

апрелю 2017 декабрю 2016

Все товары и платные услуги 100,2 101,1
Продовольственные товары 100,3 100,8
Непродовольственные товары 100,2 101,6
Услуги 100,2 100,4

По данным Алтайкрайстата.

Индекс потребительских цен
по Алтайскому краю за май 2017 года

в процентах 



.ПРОФМАСТЕРСТВО.
Когда работа всласть
Первый краевой конкурс пчело-
водов прошел в деловой и друже-
ственной обстановке и показал, 
что в этой подотрасли живот-
новодства работают професси-
оналы высочайшего класса.

Выезжая в прошлую среду ранним 
утром из Барнаула в Новобураново 
Усть-Калманского района, думал, что 
конкурс либо отменят, либо он будет про-
вален. Дождь и холод – какие пчелы? Но 
всё обошлось: постепенно погода налади-
лась, стало пригревать солнышко. А потом 
оказалось, что прохлада только в плюс 
конкурсантам. Забегая вперед, скажем, 
что пчелы не проявляли большой актив-
ности, копошились себе потихоньку на 
своих рамках и даже никого не укусили.

Мы приехали на базу одного из передо-
вых пчеловодческих хозяйств края Андрея 
Квинта к торжественному открытию кон-
курса, когда уже играл гимн и одиннадцать 
участников в серых комбинезонах выстро-
ились напротив жюри, которое можно 
было отличить по голубым курткам.

Дирижировал мероприятием член кон-
курсной комиссии Алексей Попеляев. Нам 
сразу сказали, что он на пчелах собаку 
съел, точнее, защитил кандидатскую дис-
сертацию и учит студентов пчеловодству 
в аграрном университете. И Попеляев тут 
же взялся за знакомое дело – проведение 
экзамена по знанию основ пчеловодства. 
Он сам составлял тестовое задание, в 
котором было 30 вопросов и 150 отве-
тов. За 45 минут требовалось отметить 
галочкой верные. Преподаватель сразу 
предупредил, что за подглядывание в тест 
к соседу будет наказывать. «Пока еще ни 
один студент у меня не списал», – строго 
сказал кандидат биологических наук.Р   

Конечно, никто и не думал списывать. 
На конкурс собрались матерые специа-
листы, почти все индивидуальные пред-
приниматели, владельцы пасек. Самый 
маленький официальный стаж у Андрея 
Жабина, главы КФХ из Змеиногорского 
района. Но на самом деле Андрей с семи 
лет пропадал на пасеке со своими дедами. 
А потом после окончания аграрного уни-
верситета решил вспомнить молодость 
да настолько серьезно занялся пчеловод-
ством, что создал племенной репродук-
тор по разведению пчел среднерусской 
породы. Порода примечательна тем, что 
хорошо переносит сибирские зимы.

А пчеловодческий стаж зоотехника 
птицефабрики «Молодежная» Михаила 
Ракитина уже 43 года. Возможно, Миха-
ил Иванович не знал ответы на некото-
рые вопросы мудреного теста, зато его 
побаливающая спина знает, сколько 
пришлось потаскать за трудовую жизнь 
ульев. А каждый, между прочим, весит 
около ста килограммов.

Единственный на конкурсе представи-
тель слабого пола – Яна Реутская тяжести 
старается не таскать. Она заведует пчело-
хозяйством «АгроЛад» в Первомайском 
районе и имеет в подчинении двух пар-
ней. Поэтому есть на кого переложить 
тяжелый физический труд, а самой непо-
средственно работать с пчелами в улье. В 

любом случае приходится с 20 марта и до 
начала зимовки пчел трудиться ежеднев-
но по 17 часов да еще ночами перевозить 
ульи с одного поля на другое. Но девушка 
не унывает: «Это и моя работа, и хобби». 
Видимо, сказываются гены: у Яны и деды, 
и прадеды были пчеловодами.Г  –  

Однако мы отвлеклись. Теоретический 
экзамен был успешно завершен. И конкур-
санты приступили к практической части. 
Началась она с изготовления рамок для 
сотового меда. Дело, казалось бы, простое, 
но новичку с ним не справиться. Кроме 
того, что надо аккуратно сбить рамку, 
требуется натянуть внутри нее нержаве-
ющую проволоку, а потом впаять в нее 
вощину – рельефную восковую пластину. 
Не у всех корифеев пчеловодства послед-
ний этап получился, тем более волнения 
добавляли судьи с секундомерами.

Потом началось самое интересное. Кон-
курсанты надели сетчатые маски и пошли 
к ульям. Зрителям тоже выдали маски, но 
хватило не всем, и они, расстроившись, 
стояли поодаль, стараясь хоть что-нибудь 
увидеть. А посмотреть было на что, особен-
но для таких, как я, глубоких дилетантов. 
Пчеловодам полагалось из действующего 
улья сформировать отводок, то есть отса-
дить часть пчел для образования новой се-
мьи. И тут, как я понял, главное – не забрать 
в новый улей пчеломатку, иначе старая 
семья погибнет. Поэтому конкурсанты 
вынимали рамки и тщательно их осма-
тривали и когда находили самую главную 
пчелу, то легко доводили дело до конца.

Попутно они определяли, здоровы ли 
сборщики меда, нет ли на них клещей, 
которые вызывают варроатоз. Для этого 
нескольких пчел погружали в баночку 
с мыльной водой и взбалтывали. Если 
клещ есть, то он отлипнет и опустится 
на дно банки.

У каждого участника соревнований 
своя манера пчеловождения: кто-то ра-
ботал аккуратнее, кто-то грубее, кто-то 
быстрее, кто-то медленнее, но в целом 
с заданием все справились.

Чтобы сэкономить время, вначале не хо-
тели проводить заключительный конкурс, 
но оказалось, что лидеры идут нос к носу, 

и судьи решили провести еще один этап. 
Назывался он «Сборка гнезда на зиму». От 
подготовки улья к зиме зависит будущее 
всей пасеки. Как подготовит пчеловод 
улей, столько и пчел доживет до весны.

«Я называю, какой силы должна быть 
семья и какой способ сборки гнезда на 
зиму. Вы показываете правильность 
сборки. Время на операцию – семь ми-
нут, – распоряжался Алексей Попеляев. 
– Итак, задание для номера три: «Шесть 
улочек, односторонняя сборка гнезда».

«Берем максимально заполненную 
медом рамку и ставим в одну сторону, – 
комментирует свою работу барнаульский 
предприниматель с 22-летним пчело-
водческим стажем Александр Ефремов, 
– еще две рамки полномёдных и далее по 
мере уменьшения еще четыре и, наконец, 
ставим утеплительную перегородку. Всё, 
пусть зимуют до весны».Р

По словам Алексея Попеляева, допол-
нительный конкурс расставил все точки 
над i, так что лидеров стало видно и без 
подсчета баллов. Хотя жюри еще потом 
долго совещалось, и только к шести вече-
ра председательствующий Константин 
Лотц, он же начальник отдела живот-
новодства Минсельхоза края, огласил 
результаты, а замминистра Михаил 
Чмырев поздравил победителей.

Третье место занял Александр Ефремов, 
второе – Андрей Жабин, первое – Евгений 
Балашов. Они в августе вместе с победите-
лями других профессиональных конкурсов 
получат из рук губернатора соответственно 
30, 40 и 50 тыс. рублей. Кроме того, Евгений 
Балашов поедет на всероссийский конкурс 
пчеловодов в Башкирию.

Евгений признался: когда услышал, 
что он победитель, испытал восторг. 
Свое мастерство он перенял от отца, 
который р аботает с пчелами четверть 
века. Да и сам уже 17 лет пропадает на 
пасеке, перерыв был только на учебу в 
аграрном университете. Тренироваться 
перед федеральным конкурсом Балашов 
не планирует: «Как тренироваться? Оно 
либо дано, либо нет».

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)
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Гостинку в г. Барнауле, ул. Папанинцев, 
121 (13 кв. м, лоджия, погреб, мебель, холо-
дильник, стиральная машина, Интернет, 
7 тыс. руб.). Тел.: 68-50-96, 8-961-976-3417.

1-комн. квартиру в г. Барнауле, пл. Октя-
бря (на долгий срок). Тел. 8-913-097-0205.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, по-
толки – 3,2 м, в хорошем состоянии, чи-
стая продажа, без посредников). Тел.: 8-913-
267-0468, 8-986-982-9960.

1-комн. в новостройке (недорого, можно 
под ипотеку). Тел. 8-913-211-8697.

3-комн. в с. Крутишка Шелаболихин-
ского района (центральное отопление, 
сад, огород). Тел. 8-960-958-2245.

3-комн. в 2-квартирном доме в п. им. 
8 Марта Курьинского района (частично бла-
гоустроенная, с/у в доме, огород, баня, га-
раж, надворные постройки, озеро, гора Си-
нюха). Тел.: 8-963-579-7169, 8-960-955-7381.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 
21 (5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпич). Тел. 
8-906-942-9653.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Попова (оста-
новка «Детский сад», 44 кв. м, 6 этаж, в от-
личном состоянии). Тел. 8-913-221-0567.

Дом в с. Кубанка Калманского района (де-
ревянный, 1996 года постройки, 58 кв. м, 
50 км от г. Барнаула, печное-водяное ото-
пление, 20 соток земли, можно под мате-
ринский капитал). Тел. 8-923-162-0293.

В с. Бобково Рубцовского района (кир-
пич, благоустр., 50 кв. м, хозпостройки, 
14 соток, рядом школа, садик, город). Тел.: 
8-923-791-2534, 79-6-50.

В с. Новороманово Калманского райо-
на (бревенчатый, 3 комнаты, кухня, 45 кв. 
м, пластиковые окна, вода в доме, слив, 
п/отопление, баня, гараж, 2 погреба, ко-
лодец, 32 сотки земли, сад, 770 тыс. руб., 
торг). Тел. 8-960-951-8085.

1/3 дома в г. Барнауле (2 комнаты, кух-
ня, 2,5 сотки, ост. «Нагорный парк»). Тел. 
8-923-754-8207.

1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на 
(69 кв. м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у в 
доме, душев. кабина, пластик, новый ре-
монт, 18 соток, недорого, торг). Тел. 8-905-
987-4387.

В с. Ягодном (190 кв. м, 2 входа, летняя 
кухня 30 кв. м, гараж на 2 авто, баня, 10 со-
ток, все новое, 3 года). Тел. 8-983-173-6413.

Недостроенный дом в с. Бобровка Пер-
вомайского р-на (2 этажа, подведены газ, 
электричество, земли 20 соток в собствен-
ности, рядом лес). Тел. 8-961-980-0838.

Половину коттеджа в п. Школьном (30 км 
от Анапы, отопление газовое, сад-огород, 
гараж, хозпостройки). Тел. 8-989-765-3604.

В с. Корчино Мамонтовского района (бла-
гоустроенный, имеется все, 650 тыс. руб.). 
Тел. 8-903-949-2878.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпич, все центральные комму-
никации, 30 кв. м, 2,5 сотки земли, имеет-
ся место для строительства) или меняю на 
1-комнатную квартиру. Тел. 8-929-329-5887.

В с. Зудилово Первомайского района. Тел. 
8-929-390-5738.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (65 кв. м, 3-комн., кухня, кочегар-
ка, туалет в доме, окна пластиковые, баня, 
летняя кухня, погреб, гараж на 2 авто, но-
вые хозпостройки). Тел. 8-923-655-8409.

1/2 дома в р. ц. Ребриха (кирпичный, 
48 кв. м, центральное отопление, горя-
чая вода, 2 комнаты, кухня, с/у в доме, 2 
сотки). Тел. 8-913-235-2380.

В с. Луговом Тальменского района 
(81 кв. м, бревенчатый, 3 комнаты, зал, 
кухня, кочегарка, туалет в доме, слив, го-
рячая и холодная вода, пласт. окна, сай-
динг, п/отопление, постройки, докумен-
ты). Тел. 8-962-818-8441.

В г. Белокурихе (40 кв. м, участок 10 со-
ток). Тел. 8-923-714-6567.

, 
Участок в с. Токарево Первомайского 

района (5,2 сотки, приватизирован). Тел. 
8-923-725-6049.

В сад-ве «Трансмашевец» (5 соток, дом, 
баня, посадки). Тел. 8-962-820-5210.

Участок под строительство в п. Лебяжье 
(10 соток, в собственности, 700 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-395-8610.

В сад-ве «Алтайские зори» (6 соток, прива-
тизирован, 2-этажный дом, камин, баня, 
удобная парковка, емкость для воды, все 
посадки). Тел. 8-962-792-9953.

Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, 
деревянный дом, посадки). Тел. 8-983-395-
8610.

Дачу в сад-ве «Автокомбинат» (6 со-

ток, кирпичный дом, баня, все посад-
ки, 200 тыс., торг). Тел. 8-913-260-5435.

Участок под строительство жилого дома 
в с. Первомайском Бийского района (10 со-
ток, в собственности, недорого, 2 км от 
г. Бийска). Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 
6 соток, домик и 2-этажный дом для про-
живания, баня, все посадки, в собствен-
ности, 900 000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616, 
8-961-231-7382.

Земельный участок в Бобровке (10 соток, 
350 тыс. руб.). Тел. 8-960-939-6270.

В сад-ве «Алтайские зори» (п. Южный, 
2-этажный кирпичный дом, все посад-
ки, постройки, 7 соток, баня, ухоженный). 
Тел.: 67-62-10, 8-913-261-5664.

Дачу на Змеиногорском тракте (12,5 сот-
ки, домик, баня, яблони, виноград, 500 тыс. 
руб., торг). Тел. 8-961-997-2338.

В сад-ве «Шинник-2» (дом 4х6, мансар-
да, баня, теплица, свет, вода). Тел. 8-913-
027-0919.

В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, привати-
зирован, дом, баня, теплица). Тел. 8-962-
794-1005.

В сад-ве «Медик» (Гора, 14 соток, земля 
приватизирована, 2-этажный дом, все по-
садки, гараж, баня, погреб, цена договор-
ная). Тел. 66-68-53.

В сад-ве «Центральное» (остановка «Кор-
дон»). Тел. 24-90-58.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (7 со-
ток, обустроен, посадки). Тел.: 36-87-11, 
8-913-026-1155.

Козликов и козочек (1 месяц, от высоко-
продуктивных зааненских коз, все безро-
гие, цена договорная). Тел. 8-913-222-5224.

, -

«ЗИЛ ММ 34502», самосвал, 1991 г. в., не-
дорого. Тел. 8-923-795-6345.

Сварочный аппарат с кислородным бал-
лоном. Тел. 65-17-88.

Ленточную пилораму «Алтай-3», тель-
фер, шпалы. Тел. 8-961-980-8604.

Котел для отопления, аппарат ацетиле-
новый, резак, баллон кислородный, авто-
резину с дисками, горелку, газовые балло-
ны (10 кг). Тел.: 8-963-571-6406, 68-34-30.

Книжный шкаф (из бийского гарниту-
ра, разм. 36х138х182). Тел. 8-906-942-9653.

Кухонный набор мебели (стол, пенал, 
настенный шкафчик). Тел. 8-906-942-9653.

 
Швейную машину «Подольск» (в тумбоч-

ке), ульи, инвентарь. Тел. 8-961-231-5933.
Швейную машину «Подольск-142» (в 

тумбочке), компьютерный стол (угловой). 
Тел. 8-913-212-9454.

, 
Платье (очень красивое, на выпускной 

вечер, цвет персиковый, в отличном со-
стоянии, недорого). Тел. 8-906-962-0472.

Коллекцию грампластинок (более 
100 штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.

Платформу для перевозки пчелосемей 
(2 шт.). Тел. 8-961-980-8604.

Козье молоко и яйца от домашних кур. 
Тел. 8-962-820-0701.

Сруб для бани. Тел. 8-923-798-1794.
Опору ортопедическую (трость инвалид-

ная, модель Lk 3020, четырехопорная, но-
вая, дешево). Тел. 8-960-958-0478.

Мёд с предгорья, фляги б/у. Тел. 8-961-
977-4471.

Детскую ванночку для купания (белый 
пластик, разм. 44х88). Тел. 8-906-942-9653.

Катушечный магнитофон, магнитофон-
ные катушки. Тел. 8-913-238-5963.

Юбилейные рубли, монеты, значки, бу-
мажные деньги, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны. Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Садовый участок на Кордоне или про-
даю. Тел. 8-933-932-7012.

Дом в Косихе на квартиру в Барна-
уле, Новоа лтайске и ли пригороде. 
Тел. 8-913-271-6360.

Отдам в добрые руки молодого кота 
(очень пушистый и послушный, подо-
бран в середине февраля, кастрирован, 
от паразитов обработан, в еде не приве-
редлив, можно в частный дом). Тел. 8-913-
215-5881 (Оксана).

 « », . , 105, 5 , 501 .  
. 63-34-78,  63-44-30.

Информационное сообщение
ОАО «Российские железные дороги» в лице филиала Западно-Си-

бирская железная дорога (далее – Заказчик) объявляет о проведении 
открытого по составу участников с комбинированной формой подачи 
предложений о размере арендной платы аукциона № 6119/ОА-З-СИБ/17 
(далее – Аукцион) на право заключения договора аренды помеще-
ния на первом этаже двухэтажного здания станционного по адре-
су: Алтайский край, город Бийск (станция Чемровка), кадастровый 
номер 22:65:000000:0000:01:405:001:002618520.

Начальная цена размера арендной платы за объект недвижимого 
имущества в целом в месяц с учетом НДС: 1 758,95 (одна тысяча семь-
сот пятьдесят восемь рублей 95 коп.).

Величина повышения начального размера арендной платы за поль-
зование Объектом недвижимого имущества на Аукционе («шаг Аукци-
она») составляет 87,95 (восемьдесят семь рублей 95 коп.).

Требования по использованию имущества: служебное помещение.
Срок аренды: 11 месяцев.
Открытый аукцион состоится 24 июля 2017 г. в 15.00 местного 

(11.00 московского) времени по адресу: 630004, г. Новосибирск, Вок-
зальная магистраль, 14.

Аукционные заявки претендентов принимаются до 12.00 часов мест-
ного (8.00 московского) времени 10 июля 2017 г. по адресу: 630004, 
г. Новосибирск, Вокзальная магистраль, 12, ком. 236, Новосибирское ре-
гиональное отделение Центра организации закупочной деятельности.

Детальная информация, касающаяся предмета Аукциона, поряд-
ка его проведения, содержится в аукционной документации. Аукци-
онная документация размещ ена на официальном сайте ОАО «РЖД» – 
www.rzd.ru (в разделе «Тендеры»), на официальном сайте Департамента 
управления имуществом ОАО «РЖД» – www.property.rzd.ru.

Контакты для получения информации:
Томилова Наталья Сергеевна,
тел.: (383) 229-93-51, 248-20-29.

Факс: (383) 229-51-35,
e-mail: TomilovaNS@wsr.ru.

Драгун Ирина Викторовна,
тел. (383) 229-58-30,

e-mail: DragunIV@wsr.ru.

4 июня утром в возрасте 
103 лет ушел из жизни Анатолий 
Васильевич Шестаков, ветеран 
Алтайского государственного 
университета, кандидат педаго-
гических наук, доцент, ветеран 
Великой Отечественной войны. 

Для преподавателей и студен-
тов АлтГУ Анатолий Василье-
вич был живым воплощением 
не только истории университе-
та, но и истории нашей страны. 
Он родился в год начала Первой 
мировой войны в Омске, пере-
жил революцию и Граждан-
скую войну, эпоху коллекти-
визации и индустриализации, 
Великую Отечественную вой-
ну и послевоенное восстанов-
ление, перелом 1990-х и нача-

ло нового тысячелетия. Придя 
в Алтайский государственный 
университет в 1973 г., в год его 
основания, Анатолий Василье-
вич Шестаков отдал вузу, став-
шему для него родным, 24 года 
своей долгой жизни. Не одно по-
коление студентов помнит его 
как одного из самых ярких пре-
подавателей кафедры всеобщей 
истории, а затем всеобщей исто-
рии и международных отноше-
ний, блестящего лектора, с боль-
шим вниманием относящегося 
к слову, обладающего великим 
талантом педагога, умеющего до-
нести самый сложный матери-
ал до ума и сердца слушателей. 
Анатолий Васильевич занимал-
ся не только исследовательской, 
но и научно-просветительской 
работой, в частности, трудил-
ся над изданием учебников по 
истории древнего мира и древ-
них веков, прекрасно знал ми-
ровую литературу, сам занимал-
ся поэтическим творчеством.

Ректорат, ученый совет, 
ученый совет исторического 
факультета и совет ветеранов 
опорного Алтайского государ-
ственного университета при-
носят глубокие соболезнования 
родным и близким покойного. 
Скорбим вместе с вами!

Прощание с Анатолием Ва-
сильевичем Шестаковым со-
стоится 7 июня с 11.30 до 13.00 
в ритуальном зале по адресу: 
ул. Аносова, 8.

Анатолий Васильевич 
Шестаков

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельных участков

Кадастровый инженер, подготовивший проект: Черкашин В. А., 
квалификационный аттестат № 22-11-39, почтовый адрес: 659000, 
Алтайский край, с. Павловск, ул. Ленина, 4; е-mail: zemlemer22@
mail.ru, тел. 8 (385-81) 23-0-38.

Проект межевания по выделу в счет долей из земельного участ-
ка с кадастровым номером 22:31:030601:243, расположенного: Ал-
тайский край, Павловский район, в границах СПК «Лебяжин-
ский», примерно в 2700 м по направлению на ЮВ:86 от ориентира: 
ПТР «Фунтовка». Заказчик – Штырков С.А., адрес: 656039, г. Барна-
ул, ул. Северо-Западная, 48-б-32.

Ознакомиться с проектом межевания земельных участков мож-
но по адресу кадастрового инженера. Письменные обоснованные 
возражения по предложенному размеру и местоположению границ 
выделяемых земельных участков направлять в адрес кадастрово-
го инженера и орган кадастрового учета по адресу: 659000, Алтай-
ский край, с. Павловск, ул. Калинина, 43-б – в тридцатидневный 
срок со дня опубликования извещения.

Министерство здравоохранения Алтайского края выража-
ет глубокое соболезнование Вахловой Жанне Игоревне, начальни-
ку отдела организации медицинской помощи взрослому и детско-
му населению, по поводу кончины матери

БОРИСОВСКОЙ
Галины Григорьевны.

На 79-м году после продолжительной болезни скончался заслу-
женный строитель РСФСР начальник «Главалтайстроя»

НАЗАРОВ
Юрий Васильевич.

Союз строителей «Региональное объединение работода-
телей Алтайского края» выражает соболезнование его родным 
и близким.

ООО «СО «Сургутнефтегаз»,
Барнаульский филиал 

уведомляет,
что квитанция ВН № 222267 

является недействительной.

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» адми-
нистрация Новокулундинского сельсовета Благовещенского 
района Алтайского края уведомляет собственников невостребо-
ванных земельных долей, расположенных на территории муници-
пального образования Новокулундинский сельсовет Благовещен-
ского района Алтайского края: Бандура Прасковья Никифоровна, 
Бопхоев Михаил Магометович, Браун Андрей Петрович, Браун Петр 
Андреевич, Браун Петр Петрович, Брика Мария Францевна, Брика 
Николай Николаевич, Валл Мария Петровна, Варкентин Петр Кор-
неевич, Гизбрехт Андрей Яковлевич, Запечнюк Мария Моисеевна, 
Костенко Юрий Николаевич, Кран Анатолий Абрамович, Кремзер 
Александр Яковлевич, Кремзер Жанна Яковлевна, Кремзер Мария 
Давыдовна, Кремзер Мария Давыдовна, Левшенко Раиса Петровна, 
Лесюкова Мария Михайловна, Лесюкова Мария Михайловна, Миро-
нов Александр Иванович, Молокова Тамара Анатольевна, Никитин 
Анатолий Анатольевич, Рябуха Василий Андреевич, Скиба Влади-
мир Семенович, Сурков Николай Васильевич, Таран Владимир Ге-
оргиевич, Фешов Кузьма Максимович, Яковлева Александра Алек-
сандровна, что по истечении трех месяцев со дня опубликования 
данного извещения будет утвержден список невостребованных зе-
мельных долей для обращения в суд с требованием о признании 
права муниципальной собственности на земельные доли. Собствен-
ники земельных долей или их наследники могут в течение указан-
ного срока воспользоваться своими правами, направив письменное 
уведомление в администрацию Новокулундинского сельсовета по 
адресу: 658674, Алтайский край, Благовещенский район, п. Ново-
кулундинка, ул. Мира, 38-а, контактный телефон 8 (38364) 28-3-43.

Извещение о проведении общего собрания
участников долевой собственности

10 июля 2017 года в 10 ч. 00 мин. в помещении СДК по адресу: Ал-
тайский край, Красногорский район, п. Талый, ул. Центральная, 19 – 
состоится общее собрание участников общей долевой собственности 
земельного участка с кадастровым номером 22:20:020002:890, располо-
женного по адресу: Россия, Алтайский край, Красногорский район, 
АОЗТ «Новоталовское».

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Об утверждении проекта межевания земельного участка.
Сведения о заказчике работ по подготовке проекта межевания зе-

мельного участка: ООО «МИС, С» (659500, Алтайский край, Красногорский 
район, с. Красногорское, ул. Социалистическая, 3/1, тел. 8 (385-35) 22-9-45).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Тушо-
ва Татьяна Ивановна (659500, Алтайский край, Красногорский район, 
с. Красногорское, пер. Малиновый, 2-а, taivtu@mail.ru, тел.: 8 (385-35) 
22-3-71, 8-960-959-8508), квалификационный аттестат номер 22-11-175.

Ознакомление с проектом межевания земельных  участков осу-
ществляется по адресу в течение 40 дней с момента выхода изве-
щения по адресу кадастрового инженера.

Почтовый адрес для вручения или направления заинтересованны-
ми лицами предложений о доработке проекта межевания земельного 
участка после ознакомления с ним: 659500, Алтайский край, Красно-
горский район, с. Красногорское, пер. Малиновый, 2-а.

«  »
 

  .
. 63-46-16.

.МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА.
Поддержать «на 360 градусов»

– Одним из важных приори-
тетов государственной полити-
ки является поддержка малого 
и среднего бизнеса, – сказал 
полномочный представитель 
президента в Сибирском фе-
деральном округе Сергей 
Меняйло, который проводил 
заседание совета. – На площад-
ках «Алтай. Точки Роста» как 
раз обсуждаются проекты и 
программы, которые уже во-
шли в практическое русло. 
Молодежная политика плавно 
встроилась в развитие малого 
и среднего предприниматель-
ства. Вовлекая молодежь, мы 
решаем сразу несколько задач: 
поддерживаем их инициативы, 
готовим кадры для экономи-
ки, формируем условия для 
малых компаний. Содействие 
в организации своего дела – 
приоритет всей молодежной 
политики.

С 2011 года молодежная 
политика в Алтайском крае 
получила дополнительный 
импульс. Тогда в регионе на-
чали активно реализовывать 

программу «Ты – предпри-
ниматель». Семь мобильных 
команд проехали по районам, 
провели встречи с активной 
молодежью. Сегодня система 
поддержки начинающих пред-
принимателей выстроена до-
статочно эффективно. Именно 
молодым в преимущественном 
порядке предоставляются услу-
ги бизнес-инкубатора, инфор-
мационно-консультативных 
центров, грантовая поддержка. 
Все многообразие мер привело 
к формированию малых ин-
новационных предприятий 
с разными направлениями 
деятельности – от переработ-
ки продуктов до изготовле-
ния приборов, машин и ме-
ханизмов. Ежегодно малыми 
компаниями производится 
продукции более чем на 30 
млн рублей. Более 100 пре-
подавателей, аспирантов и 
студентов работают на таких 
предприятиях.

– На форуме «Алтай. Точки 
Роста» направление «Ты – пред-
приниматель» – самое много-
численное, – подчеркивает на-
чальник краевого управления 

спорта и молодежной политики 
Елена Лебедева. – Там даются 
знания по бизнес-проектиро-
ванию, пошаговая инструкция, 
как открыть свой бизнес. Луч-
шие проекты представляются 
губернатору, его заместителям, 
получают помимо финансо-
во-консультативной еще и 
информационную поддержку.

Елена Лебедева подчеркива-
ет, что акценты в молодежной 
политике нужно сделать на 
продолжении работы с неком-
мерческими общественными 
организациями. Ведь именно 
профильные общественные 
организации способны приво-
дить в предпринимательство 
молодых мам, людей с огра-
ниченными физическими 
возможностями. Также следу-
ет вовлекать в предпринима-
тельство через хобби. Многие 
увлекаются туризмом, истори-
ей края, творчеством. То есть 
сегодня ты активист, а завтра 
– уже бизнесмен. Ну и, конеч-
но, необходимо максимально 
активно работать с состояв-
шимися предпринимателями.

– Поддержка молодежных 

предпринимательских иници-
атив должна быть адресной и 
непрерывной, – говорит Сергей 
Меняйло. – Таких ребят нужно 
держать постоянно в поле на-
шего зрения. Необходимо со-
провождение начинающих биз-
несменов, особенно на первых 
этапах реализации проектов, 
повышение их квалификации 
по мере развития своего дела.

Также в числе предложений 
– повышение эффективности 
реализации бизнес-инициа-
тив путем усиления межреги-
ональной кооперации, обмена 
опытом. Важно помогать мо-
лодежи участвовать в фору-
мах, выставках. С развитием 
информационных технологий 
возникла задача по созданию 
специальных интернет-ресур-
сов для молодых бизнесменов.

– Организации по работе 
с молодежью, органы власти 
должны взять на себя обязатель-
ства поддерживать, сопрово-
ждать и продвигать бизнес-идеи 
начинающих предпринимате-
лей, – акцентировал внимание 
полпред.

Кристина ЛИВЕР

Совет от старейшего и лучшего 
пасечника Алтайского края Ивана 
Андреевича Меля: «Точно определить 
качество меда можно только в лабо-
ратории, но и самому можно кое-что 
понять. Если покупаешь мед на рынке, 
опускай в него большую ложку и в 
горизонтальной плоскости не спеша 
накручивай мед на неё. Если мед с 
ложки не сбегает, значит, зрелый».

(Начало на 1 стр.)

.КСТАТИ.

Механизация облегчает труд пчеловода.Евгений Балашов.

В поисках пчеломатки.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ДЗЮДО .ПАНОРАМА
Снова 

в яблочко
Сергей Каменский вы-

играл Кубок России по 
стрельбе из малокалибер-
ного оружия.

Соревнования проходи-
ли в Московской области на 
стрельбище «Лисья нора» с 29 
мая по 5 июня. Сергей Камен-
ский из Бийска 3 июня стал 
победителем в стрельбе из 
малокалиберной винтовки с 
50 метров из трёх положений.

Двумя днями ранее он 
там же завоевал «серебро» 
в стрельбе из пневматиче-
ской винтовки с 10 метров 
из положения стоя во Все-
российских соревнованиях 
на призы президента Стрел-
кового союза России.

Открытость 
ей на пользу
Воспитанница краевой 

СДЮШОР «Олимпийские 
надежды» Анастасия Ано-
хина – бронзовый призёр 
международного тур-
нира «Австрия опен» по 
тхеквондо.

Этот рейтинговый тур-
нир проходил 3 – 5 июня в 
Инсбруке. В составе сборной 
России выступала Анастасия 
Анохина из Барнаула – уче-
ница заслуженного трене-
ра России Петра Маркина. 
Действующая чемпионка 
России в своём весе, она 
заняла третье место в ве-
совой категории до 49 кг. В 
нынешнем сезоне Анастасия 
уже была победительницей 
турнира «Израиль опен», а 
также бронзовым призером 
Кубка президента WTF в ев-
ропейском регионе.

Представят 
Россию

Семья известных ал-
тайских паралимпийцев 
Подпальных – Андрей, 
Тамара и их дочь Ульяна – 
планирует выступить на 
VII Всемирных спортив-
ных играх маленьких.

Соревнования состоятся 
5 – 12 августа недалеко от 
канадского города Торон-
то. Они проводятся раз в 
четыре года, а участвовать 
в них могут люди ростом не 
выше 140 см. Эти состязания 
проходят не под эгидой Меж-
дународного паралимпий-
ского комитета, а значит,  
никаких препятствий для 
российских инваспортсме-
нов нет. Напомним, 22 мая 
исполком Международного 
паралимпийского комитета 
(IPC) единогласно проголосо-
вал за продление санкций в 
отношении Паралимпийско-
го комитета России. 

Подпальные впервые 
представят Россию на Все-
мирных спортивных играх 
маленьких. Все они высту-
пят в пауэрлифтинге, а Улья-
на – ещё и в лёгкой атлетике. 
Совсем недавно она участво-
вала в чемпионате России 
среди спортсменов с пораже-
нием опорно-двигательного 
аппарата в Смоленске, где за-
воевала «серебро» в толкании 
ядра и показала четвёртый 
результат в метании диска.

Отличный 
шанс

Российский футболь-
ный союз проведёт на базе 
СДЮШОР Алексея Смерти-
на отбор в женскую юниор-
скую сборную России.

Сборы пройдут в Барна-
уле с 16 по 22 июня. В адми-
нистративно-тренерский 
состав сборной России при-
глашена тренер СДЮШОР 
Смертина Оксана Жбаннико-
ва, на сборы вызваны 11 вос-
питанниц этой спортшколы 
до 15 лет.

Виталий УЛАНОВ

Шиворот-навыворот
Завершился очередной фут-
больный сезон с участием 
сибирско-дальневосточных 
команд в Профессиональной 
футбольной лиге. Барнауль-
ское «Динамо» заняло в группе 
«Восток» второе место, что 
случилось в четвёртый раз 
за всю российскую историю 
клуба. Прежде динамовцы 
финишировали вторыми в 
1995, 2003 и 2009 годах. Но 
никто не бьёт в барабаны и 
не трубит в фанфары.

Результат, спора нет, хороший. Но 
вспомним, что ещё в прошлом году у 
нас играли девять команд, а нынче – 
шесть. Одна из них – «Сахалин», наш 
конкурент в борьбе за призовое ме-
сто, сняв в паузе чемпионата задачу 
выхода в Футбольную национальную 
лигу, в концовке плюнула на турнир 
и предпоследний матч в Иркутске 
вообще играла с одной заменой.

Если честно, уже и не понятно, 
ради чего и для кого играют команды 
Профессиональной футбольной лиги 
в нашей группе «Восток»? Второй год 
подряд коллектив, выигравший пер-
венство, отказывается от повышения 
в классе. В прошлом году не пошла в 
ФНЛ «Смена», в этом году по тем же 
финансовым причинам отказалась 
«Чита». Её отказ – в пользу клуба, ко-
торый по спортивному результату 
должен покинуть ФНЛ. Своей при-
вилегией воспользовалась влади-
востокская команда «Луч-Энегрия».

Кризис футбола в восточной 
группе ПФЛ полыхает со страшной 

силой. Нынешний куцый турнир с 
падающим мастерством футболистов 
всё меньше привлекает зрителей. В 
Барнауле с этим ещё более-менее: в 
среднем домашние матчи посещало 
около четырёх тысяч человек – это 
первый показатель на «Востоке». На 
других стадионах, кроме «Читы», хо-
рошо, если тысяча набиралась. Уми-
рают, как видите, и сами команды.

Главной виной тому нынешняя 
схема проведения чемпионата «вес-

на-осень», с почти полугодовой пау-
зой в турнире – с октября по апрель. 
Российский футбольный союз про-
тащил её в 2011 году в интересах 
нескольких клубов Премьер-лиги, 
желающих синхронизировать рос-
сийский сезон с чемпионатами ев-
ропейских стран ради успешного 
выступления на международной 
арене. И мы играем по этой схеме 
с 2012 года.

Что получили от неё российские 

топ-клубы, надо ещё разобраться. А 
вот что дала «весна-осень» низовому 
уровню профессионального футбола, 
призванному популяризировать игру 
среди населения, служить ориенти-
ром мальчишкам и готовить кадры 
для сборной России и лучших команд 
страны, уже понятно.

Как всегда, тех, что победнее, эле-
ментарно надули. Российский фут-
больный союз, если помните, обещал 
построить манежи и футбольные 

поля с подогревом – получили шиш. 
Как играли на холодных стадионах 
в октябре, так и играем. Зато имеем 
взамен клубок проблем.

Футбольный клуб вынужден не-
эффективно, в ущерб самому себе 
тратить деньги во время паузы чем-
пионата. С ноября по апрель футбо-
листы получают зарплату только за 
тренировки, работая вполнакала, что 
не способствует росту мастерства. Но 
так требует РФС: сезон ведь продол-
жается, а контракты заключаются 
минимум на этот период.

Ещё один минус: команду при-
ходится собирать в короткой паузе 
между сезонами – с июня по август 
– впопыхах, ведь контракты закан-
чиваются, нужно время их переза-
ключить. Новый тренер попадает 
в невыгодные условия, да и вся 
команда тоже, ей требуется время 
сыграться.

Коллективу, претендующему на 
повышение в классе, надо за два-три 
месяца до окончания турнира пода-
вать кучу документов на лицензи-

рование, что хлопотно и затратно. 
А если он не выиграет? И, наконец, 
практически все команды ПФЛ пита-
ются из региональных бюджетов, а 
они рассчитаны на календарный год. 
На календарный год рассчитаны и 
бюджеты потенциальных спонсоров. 
Между тем футбольный сезон пере-
ходит из одного года в другой. Как по 
его окончании решить за короткий 
срок все финансовые вопросы, если 
команда идёт на повышение?

Клубы ПФЛ воем воют, просят 
вернуть прежнюю систему «вес-
на-осень», где всё понятно и логич-
но. Вроде бы после Кубка конфеде-
раций в РФС обещают этот вопрос 
рассмотреть. А пока на очередной 
встрече в футбольных верхах пре-
зидент «Динамо» Виктор Сиграев 
будет просить о переводе нашей 
команды в группу «Урал» или ещё 
куда поближе к Москве.

И меньше затрат, и болельщикам 
не так скучно, как на «Востоке», будет. 
Но кто ж его послушает?

Виталий ДВОРЯНКИН

  ФУТБОЛ .
Итоговая таблица. Сезон 2016/17. 
Первенство России по футболу. 

Второй дивизион. Группа «Восток»
М Команда И В Н П Р/М О
1 «Чита» (Чита) 20 15 1 4 36-14 46
2 «Динамо» (Барнаул) 20 12 2 6 28-26 38
3 «Сахалин» (Южно-Сахалинск) 20 8 6 6 30-21 30

4 «Cмена» (Комсомольск-на-
Амуре) 20 7 4 9 25-26 25

5 «Зенит» (Иркутск) 20 4 4 12 20-34 16
6 «Иртыш» (Омск) 20 4 3 13 18-36 15

Нынешний турнир называют куцым.

Татами для чемпионского роста
Международный фестиваль дзюдо 
в Сибирском федеральном округе, 
который проводится в Барнауле 
уже 14 лет, держит марку само-
го массового детско-юношеского 
турнира в стране по этому виду 
спорта.

Очередной фестиваль состоялся 3 – 4 июня 
в барнаульском спорткомплексе «Победа». 
48 комплектов медалей разыгрывали 850 
участников от 8 до 23 лет из десяти регионов 
Сибири, Свердловской области, Казахстана, 
Узбекистана и Таджикистана.

Идейным вдохновителем этих соревнова-
ний является наш земляк четырёхкратный 
чемпион мира по самбо, вице-президент 
Федерации дзюдо России Владимир Шкалов. 
В детстве он жил в Барнауле на Ближних Че-
рёмушках, учился в 64-й школе и занимался 
борьбой в спортивной школе «Спарта». В 
этом году Владимир Дмитриевич отметил 
юбилей: ему исполнилось 60 лет.

– Каждый год приезжаю на малую родину. 
И всегда предвкушаю красивую детскую 
борьбу на фестивале дзюдо, ведь здесь ра-
стёт наша смена! Когда-то и с нами тренеры 
занимались, вкладывая душу, поэтому я 
считаю своим долгом чем-то помочь детям 
и их наставникам. На Алтае есть несколько 
клубов, которые стараюсь навещать и под-
держивать, в этом году планирую посетить 
село Алтайское, – делится Владимир Шкалов.

Помимо него на параде открытия юных 
спортсменов приветствовали призёр Олим-
пийских игр, чемпион мира и Европы по дзюдо 
Иван Нифонтов, депутат Госдумы, руководи-
тель Федерации дзюдо Алтайского края Даниил 
Бессарабов и заместитель председателя Пра-
вительства Алтайского края Андрей Щукин.

– Для ребят это значимый старт, в этом 
возрасте они делают первые шаги в спорте: 
кто-то начинает с побед, кто-то с пораже-

ний, – отмечает Иван Нифонтов. – Сам я 
на первенстве России среди школьников 
три раза становился третьим, это был для 
меня некий рубеж, который никак не уда-
валось преодолеть. И только когда перешёл 
в категорию «старшие юноши», получилось 
выиграть и занять первое место.

11 июня он отправится на сборы в Хорва-
тию и будет готовиться к чемпионату мира, 
который стартует в конце августа в Будапеш-
те. Также в планах алтайского дзюдоиста 

участие в клубном чемпионате России, кото-
рый состоится 1 июля в Новороссийске. На 
этом турнире Нифонтов будет представлять 
клуб «Явара-Нева», за который выступает с 
2009 года и с которым трижды выигрывал 
чемпионаты Европы.

Очень рады были увидеть Ивана в 

Барнауле на фестивале дзюдо спортсмены 
и тренеры из Павлодара. Ведь именно там 
Нифонтов начинал заниматься борьбой.

– Приятно, что Иван не забывает о своих 
корнях, в многочисленных интервью он 
всегда подчёркивает, что пришёл в дзюдо 
ещё в Казахстане. Это говорит о хорошем 
воспитании. Нифонтов жил через дорогу от 
ДЮСШ «Батыр», а его первым тренером был 
Тлеубек Жунусов, который, кстати, никогда 
не хвалится, что Ваня Нифонтов – его воспи-
танник. Вот если спросят об этом, тогда уже 
рассказывает, – улыбается Айгуль Беспаева, 
старший тренер юношеской сборной Пав-
лодарской области по дзюдо.

В Барнауле павлодарские спортсмены – 
частые гости. Только в этом году они приез-
жают на Алтай уже во второй раз – до этого 
в марте выступали на региональном тур-
нире памяти заслуженного тренера РСФСР 
Владимира Новикова. «Ребята сюда всегда с 
удовольствием едут. Детский турнир про-
водится на шести татами! Больше я такого 
нигде не видела. Считаю, фестиваль дзюдо 
полностью подтверждает свой международ-
ный статус. А для нас это ещё и прекрасная 
возможность подготовиться к первенству 
Казахстана», – отмечает Беспаева.

Согласен с коллегой тренер команды из 
Темиртау Дулат Ниханбаев. Он привёз на 
фестиваль семерых воспитанников, а всего 
Карагандинскую область представляли около 
30 юных спортсменов. Дулат рассказывает:

– Мы были наслышаны об этом турнире, 
но никак не получалось на него попасть. И 
вот впервые приехали, чтобы дети набирали 
опыт, знакомились, общались, дружили. В 
Барнауле очень хорошая организация со-
ревнований. Для малышей этот турнир – 
как Гран-при для взрослых. Здесь борются 
русские, казахи, узбеки, таджики, и у всех 
разные стили борьбы, разные школы.

Всего на фестивале разыгрывалось 48 ком-
плектов медалей. Представители Алтайского 
края завоевали 6 золотых, 5 серебряных и 27 
бронзовых наград. Победителями стали трое 
воспитанников барнаульской СДЮСШОР 
«Спарта» – Эдгар Агамирян (73 кг, до 23 лет), 
Семён Искуснов (55 кг, до 13 лет) и Мария 
Концеба (44 кг, до 15 лет), а также барнаулец 
Михаил Платонов (55 кг, до 21 года) из клуба 
«Витязь», Иван Диркс (свыше 81 кг, до 18 лет) 
из Славгорода и Юлиана Гурина (52 кг, до 15 
лет) из краевой ДЮСШ.

В заключительный день фестиваля участ-
ники провели совместные спарринги. Их 

стали проводить несколько лет назад по 
просьбе тренеров.

– В прошлом году мы собрали больше ты-
сячи участников, в этом – 850. Мы не гонимся 
за количеством, потому что тогда пропадает 
качество, – подчёркивает Владимир Шка-
лов. – Если раньше человек, приехавший 
издалека, мог проиграть схватку за 10 се-
кунд и покинуть турнир, то теперь с учётом 
утешительных раундов и тренировочных 
спаррингов за два дня все набарываются 
вдоволь. Мы же и размещаем, и кормим 
большинство делегаций за свой счёт. Если 
задаться целью, можно собрать на фестивале 
и две тысячи ребятишек. Но зачем? Это и так 
самый большой детский турнир в России. 
И он проходит на достойном уровне.

К следующему фестивалю дзюдо в СФО 
Владимир Шкалов обещает подготовить 
несколько сюрпризов. Поскольку Владимир 
Дмитриевич возглавляет совет ветеранов 
ЦСКА, он попробует пригласить в Барнаул 
несколько олимпийских чемпионов по раз-
личным видам спорта. В их числе прыгун 
в воду Дмитрий Саутин, фехтовальщик-са-
блист Виктор Кровопусков, гребец Вячеслав 
Иванов.

Виталий УЛАНОВ (фото автора)

СПРАВКА
Расцвет спортивной карьеры Владимира Шкалова, воспитанника барнаульской 
школы борьбы «Спарта», пришёлся на вторую половину 1980 годов. С 1985 по 
1988 год он четырежды подряд выигрывал в весовой категории свыше 100 кило-
граммов чемпионаты мира по самбо, а в 1989 году стал серебряным призёром. 
Параллельно выступал в дзюдо, в 1984 и 1985 годах добившись серебряных меда-
лей чемпионата СССР. В настоящее время он вице-президент Федерации дзюдо 
России.
2 июня губернатор Александр Карлин вручил Владимиру Шкалову медаль 
Алтайского края «За заслуги перед обществом».

48 комплектов наград разыграли в Барнауле.

Впереди два дня борьбы.

Строгих разборов схваток не избежать. 


